
Pereira, 4 de Octubre de 2013 

A continuación se publica el artículo “No queremos guerra, queremos una negociación 
seria”, por parte del Comité Impulsador de Jornada Especial CIJE, de la Universidad 
Tecnológica de Pereira, como respuesta al artículo publicado “Guerra avisada no mata 
soldado”, por parte del rector de la Universidad y Presidente del Sistema Universitario 
Estatal  SUE Luis Enrique Arango Jiménez, en la que hace referencia al conflicto que 
padecemos actualmente. 

No queremos guerra, queremos una negociación seria. 

Teniendo en cuenta lo manifestado por el señor Rector en relación al conflicto que 
padece la Universidad Tecnológica de Pereira, queremos proponer un espacio abierto 
al diálogo que permita llegar a los mejores acuerdos entre las partes involucradas, 
adicionalmente aprovechando la disposición de parte de nuestro Rector para 
pronunciarse públicamente, también queremos su opinión con respecto al tema de 
presupuesto para la universidad pública a nivel nacional. 

Lo inicial se traduce en la apertura de una mesa de negociación, en la que participen 
las partes involucradas y en la que se tome como base para lograr acuerdos, la 
exposición respetada de los argumentos y la explicación clara de la posición del Rector 
con respecto a sus opiniones plasmadas en el comunicado de ayer: 

1. Si es consciente del hecho de que “…sí se necesita actualizar y mejorar 
sustancialmente la legislación que rige la Educación Superior en Colombia…” y 
además cree “…que hay conciencia Nacional en que debemos producir grandes 
transformaciones en materia educativa…”, lo invitamos a que permita el 
espacio de diálogo y a que manifieste públicamente su percepción con respecto 
a la disminución sistemática y progresiva del presupuesto para la universidad 
pública a nivel nacional, como también las posibilidades de realizar un aporte 
significativo en búsqueda de una solución a dicha problemática. 

2. Si es consciente del hecho de que “…tenemos aún mucho que arreglar por 
dentro, en términos del uso eficiente de los recursos…”, lo invitamos a que nos 
comparta los criterios bajo los cuales se van a tomar las determinaciones que 
nos ayudarán a “arreglar por dentro” la situación que nos aqueja y también, a 
que seamos tenidos en cuenta, ya que el pliego de peticiones radicado el día de 
ayer expone puntos relacionados precisamente con el uso de los mencionados 
recursos y que es evidente que los estudiantes de la Jornada Especial, somos 
los que solventamos el funcionamiento de la Universidad en muy buen 
porcentaje gracias a los altos costos en las matrículas, las cuales en el 100% de 
los estudiantes de JE, no vemos traducidas en cubrimiento de bienestar 
universitario ni mucho menos percibimos retribución seria en materia 
educativa por el tipo de contratación de los maestros que nos dictan clases, sin 
juzgar sus competencias, todo es tema de contratación y compromiso. 

La propuesta es clara, queremos dialogar y realizar aportes que permitan el desarrollo 
adecuado de los procesos educativos, queremos exponer de forma pública y con el 



acompañamiento de la Universidad, todos nuestros puntos en contra del actual 
funcionamiento en los ámbitos administrativo, financiero, de bienestar universitario y 
de calidad en la educación, somos conscientes al igual que usted que debemos 
preservar la calidad y que seguramente se verá afectada en caso de continuar el paro, 
pero para eso necesitamos dialogo. 

Estamos atentos a su disposición de apertura a la negociación propuesta. 

COMITÉ IMPULSADOR DE JORNADA ESPECIAL UTP 

Atentamente, 

Julian David Mosquera Henao 
 


